



EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses 4 ptas. Un número suelto...
6 > 7'50 >
12 > 14'50 > atrasado 25 >

REDACCION Y ADMINISTRACION, Coso, 74

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses 5'50 ptas. ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 3 > 7 > prendidos en la 3 meses 12 ptas.
FILIPINAS. 3 > 9 > Union postal...

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. Alfonso I, núm. 25
1004 ca 614

CANDIDATURA

del partido liberal-conservador para las
próximas elecciones de Diputados pro-
vinciales.

DISTRITO DE PILAR-LA ALMUNIA
D. Francisco Cantín Gamboa

DISTRITO DE ZARAGOZA-SAN PABLO
D. Manuel Daina

DISTRITO DE EJEJA-SÓS
D. Paulino Navarro

El partido liberal-conservador, dirigido por nuestro ilustre jefe el excelentísimo señor D. Antonio Cánovas del Castillo, acudiendo con el entusiasmo de siempre á la lucha electoral, presenta como candidatos á personas, cuya respetabilidad, arraigo é influencia propia en los respectivos distritos, son condiciones que sirven de garantía á su seguro triunfo.

Los Sres. Navarro, Daina y Cantín, son los ÚNICOS candidatos que como del partido conservador canovista, han proclamado los comités provincial y local de nuestro partido.

Recomendamos por tanto su candidatura á todos nuestros amigos que deberán apoyarla desde luego, teniendo en cuenta, no solo el arraigo é influencia de los candidatos, sino las cualidades de celo, actividad y preferencia que han demostrado por defender desde los distintos cargos públicos que han ejercido, los intereses que se les han confiado.

Carta de Madrid

23 de Agosto de 1886

Destronamiento del príncipe de Bulgaria.—Consideraciones.—¿Qué actitud observarán las potencias?—El general Salamanca.—Opiniones.—Su heroísmo.

Las gravísimas noticias comunicadas por el telégrafo dando cuenta de la sublevación militar que ha destrozado al rey de Bulgaria, ha sido hoy el tema predilecto de todas las conversaciones, examinándose un hecho de tanta importancia bajo sus múltiples aspectos y haciéndose deducciones y cálculos sobre las consecuencias que pueda acarrear.

En cuanto al hecho, la opinión sensata lo reprueba con energía, y los corazones honrados lo rechazan con indignación.

No tiene defensa posible el que un príncipe que rigió los destinos de un pueblo, sea víctima de la fuerza armada en quien tiene puesta su confianza y á la que el país sostiene para que sea garantía del orden y de las instituciones.

Y menos todo lo que pueda disculparse el despojo cuando los soldados obedecen á sugerencias extranjeras, y hacen traición á su rey convirtiéndose en instrumento de la suspicaz política de otro país.

Condenada enérgicamente la deslealtad, los hombres reflexivos preven gravísimas complicaciones que pudieran determinar luchas terribles entre los pueblos del Norte.

Hasta ahora, el telégrafo ha comunicado pocos detalles.

Se sabe que el príncipe Alejandro fué

destrozado anteayer; que está preso y que probablemente será trasladado á Severin, y que se ha constituido una regencia.

Pero la sublevación fué puramente militar y nada se dice de la actitud del pueblo búlgaro ante tan gravísimo suceso, ni mucho menos de cómo han acogido las demás potencias ese inicuo atentado.

Casado el rey de Bulgaria con la princesa Alicia, hija de la reina Victoria; la actitud de Inglaterra tiene que ser de resuelta hostilidad contra Rusia, instigadora del hecho de fuerza.

Pero cada potencia tiene que resolver graves problemas en lo interior, y no es fácil que por ahora ni quizá en muchísimo tiempo se apele á las armas, para que ellas decidan de parte de quién está la razón.

En cuanto á la política de nuestro país, la que ha dado hoy más juego, ha sido la carta de *El Resumen*, dando cuenta de la entrevista del general Salamanca con su majestad la Reina.

Siguen unos pocos obstinándose en sostener, que el general es un héroe que destruye con la planta cuanto se le pone al paso, y sigue la generalidad creyendo que el Sr. Salamanca no es más que uno de tantos generales, con más impaciencia que otros por llegar al poder, con muy poca habilidad para disimularlo y sin ningún hecho en su vida militar y política que permite creer que la espada que usa pertenezca á un hombre superior.

Y es que las gentes no olvidan aquella célebre renuncia de la condecoración alemana, para volver á quedarse con ella cuando vino á traérsela un oficial prusiano.

Ni se olvidan los escarceos de aquella época buscando á todo trance una popularidad de que carecía; pero sin soltar la breva que en el ministerio de la Guerra le habían dado los conservadores, de los que tanto abominaba.

Y como la memoria de un pueblo suele ser funesta para algunos personajes, de ahí que nadie conceda la menor importancia á todos los escarceos y todos los desplantes del general Salamanca.

Los ministros están reunidos en Consejo, y oficia de pontifical el de Hacienda que está hablando de sus salvadores proyectos.

¡Dios nos tenga de su mano!

M.

CARTA DE SAN SEBASTIAN

(De nuestro corresponsal)

21 de Agosto de 1886

La gran semana en San Sebastian.—Concurrencia de forasteros y beneficio que reportan.—Funciones de iglesia, toros, conciertos, paseos y excursiones.—La Kermese.—S. M. la reina doña Isabel.—Algo de política.

Si es grande la animación de San Sebastian durante el mes de Agosto hay días, del diez al diez y siete, en los cuales aquella se ofrece agitada y vertiginosa. Necesario es verlo para admirarlo. Parece el corazón de gigantesco y animado organismo, al que afluye caudalosa sangre que se agolpa y atropella. Llénanse fondas y casas de hospedaje; véanse ocupados cafés y paseos; y las personas que, por su desventura, llegan en los precipitados días emplean mucho tiempo y paciencia antes de hallar colocación y descanso. ¿Y qué extraño es que tal suceda en días como el de la Asunción de la Virgen en que San Sebastian vió concurrir por sus calles á 16.139 forasteros?

Porque la hermosa ciudad es en días tales punto de cita y reunión de cuantos veranean por estas provincias del norte de España y Media Italia de Francia, y dá ocasión á los amigos para verse y abrazarse una vez al año.

Hubo un tiempo en que creí que Galicia y Asturias llegarían á ser con sus vías férreas recientemente concluidas, rivales poderosas de Guipúzcoa y Vizcaya. Pensé que aquello compartiera vida y animación con esto, sino llegaba á vencerlo y eclipsarlo. Pero al leer la estadística de los viajeros que invaden las costas cantábricas, al observar que los trenes arrojan miles y miles de personas á los pueblos de la frontera, al notar la vida floreciente y siempre en aumento que disfrutan poblaciones como San Sebastian, debo reconocer que la fortuna no vuelve su espalda á estas anima-

das provincias, antes bien, las atiende con solícitud estremada.

Razones hay que lo explican, y que no he de apuntar, ya por ser sobradamente conocidas, ya porque darian desmedidas proporciones á mi escrito.

Madrid, Zaragoza y Logroño son los pueblos que dan mayor contingente de veraneantes á San Sebastian. Imposible nombrar una por una á las muchas familias de esa, que se hallan aquí, y con las que se tropieza á cada paso. El café de Europa es punto de cita para los aragoneses.

Oíd un cálculo curioso, respecto al beneficio que los forasteros reportan á San Sebastian. Hacianlo personas peritas y naturales de este pueblo. Suponiendo, decían, que cada veraneante uno con otro, gasta al día tres duros, y calculado que haya diariamente, como término medio y sólo por un mes, nueve mil personas, resultan 810.000 duros, ó sean más de 16 millones de reales. Cálculo es que no peca de exajerado, á juicio mío. Solamente en la playa, entre casetas, bañeras, etc., quedan tres millones de reales. ¿Cómo extrañar que se hagan incesantemente reformas que hermosean este pueblo?

Y no son muchas, en verdad, las fiestas públicas que San Sebastian brinda al forastero, esas fiestas de que goza el público que no paga. Todo se reduce á músicas que Arana echa por la calle y cohetes que lanza al aire la noche de la víspera y la mañana del día que hay corrida de toros. Este municipio economiza más y más cada año tales diversiones hasta el extremo de que en el presente las ha suprimido por completo. Todo es aquí de pago, menos la música en el Boulevard. Ciertamente la naturaleza supla con sus variados, pintorescos y embalsadores panoramas, la falta que lamenta; y las familias discurren por estos riuicentos valles, trepan por las cumbres cubiertas de sempiterna verdura, descansan á la sombra de corpulentos castaños, y se mecen al suave balance de ligera barquilla. Pasaje, Rentería, Irún, Usurbil, Hernani, Zarauz y otros muchos reciben la visita de regocijados veraneantes que alteran el habitual reposo de esos pueblecillos. Allí el pintor copia, el literato estudia, el curioso observa y todos se divierten.

San Sebastian celebró con la ostentación debida, la fiesta de la Asunción de la Virgen, su patrona. Al anochecer de la víspera se cantó á gran orquesta, en la iglesia de Santa Maria, una preciosa salve, composición del maestro Santesteban, organista del citado templo, que deleitó á los numerosos devotos que llenaban el sagrado recinto.

El interior y la fachada de la iglesia estaban profusamente iluminados, y el acto revistió gran solemnidad. A ella contribuyó la presencia de S. M. la Reina doña Isabel. Al día siguiente y en el mismo templo se celebró solemnisima misa, predicando con verdadera elocuencia un señor canónigo de la catedral de Gerona. Era imposible penetrar en la iglesia, tan llena de gente se hallaba, apenas comenzó la misa. También asistió S. M. quien, terminada la función religiosa, se trasladó acompañada del ayuntamiento y precedida de timbales y maceros, á los engalanados salones de la casa consistorial, donde fué obsequiada con espléndido lunch, obsequio que agradeció con afectuosas palabras, haciendo fervientes votos por la prosperidad de este pueblo.

Los trenes especiales llegaban, desde las primeras horas del día mencionado, atestados de viajeros que ansiaban presenciar la corrida de toros. Cuadrillas de franceses, con impermeable al brazo y antejo á la cintura, llenaban las calles.

Los carteles rezaban que Lagartijo mataría seis bravos toros de Aleas, y para el afamado diestro fueron los aplausos y honores de la función, aplausos que no le regatearon nuestros sesudos y humanitarios vecinos de alrededor del pirineo.

Terminada la corrida, los espectadores de ella invadieron el paseo de la Zurriola, favorecido horas antes por aquellos que no participan de taurómacas aficiones, y allí se juntaron muchos miles de personas, formando un cuadro digno de estudio, cuyo fondo era el mar sobre el que se recostaba magestuosamente el astro del día. No menos concurrido estuvo el Boulevard la noche.

El sexteto compuesto de los Sres. Albéniz, Goñi, Torá, González, Calvo y Gracia, individuos de la sociedad de conciertos y del teatro Real de Madrid, inauguró ayer con aplausos y provechos sus funciones en el Circo.

El baritono Napoleón Verger, artista que goza de merecidas simpatías entre esta colonia madrileña, organiza una fiesta lírico-dramática, auxiliada de los actores del teatro Principal. Los *dilettantis* la esperan con anhelo.

Mucho se habla y prepara respecto al gran certamen musical internacional que debe verificarse en los días 29 y 30. Ascenden á miles los músicos españoles y franceses que habrán de tomar parte en el extraño acontecimiento que temo convierta á este pueblo en verdadera Babilonia. La comisión encargada de preparar tanto hospedaje, no se dá punto de reposo, y bien lo necesita. Poco se sabe en concreto del asunto, y no puedo dar detalles.

Dicen que algunas dificultades, no desatendibles, impidan quizá llevar á ejecución la nocturna corrida de toros, que se había proyectado.

La Kermese, ó rifa como dijéramos en castellano, á beneficio de la casa pública de caridad, se inauguró el 16 en los deliciosos jardines de la plaza de Guipúzcoa, convenientemente preparada al efecto. Elegantes kioscos para la venta de billetes, hermosas vendedoras, algunos preciosos premios, jóvenes que vacían sus bolsillos, curiosos que discurren por tan agradable lugar, y una música que lo ameniza, forman el conjunto del espectáculo que, en los dos primeros días, produjo 15.500 pesetas. Allá comente el lector como gaste este medio de ejercer la caridad tan en boga en nuestros días.

S. M. la Reina doña Isabel continúa siendo diariamente objeto de cariñosas distinciones y galanterías por parte de las autoridades, corporaciones y el pueblo de San Sebastian que se muestra ufano y satisfecho con hospedar á la augusta señora.

No abundan este año en San Sebastian los políticos de renombre, y apenas se entablan conversaciones sobre la cosa pública. Véase á Romero Robledo, con su sempiterna sonrisa y acompañado de entusiastas amigos, poco dispuesto por ahora á regresar al seno de su partido.

Véase á Castelar pasear frecuentemente, por consejo médico, entretenido en escribir sus acostumbradas revistas para los periódicos de América y algún artículo para *El Globo*. Espérase á Alonso Martínez que se deliene en la Granja más tiempo del anunciado.

La política duerme al parecer, si bien es difícil precisar hasta qué punto ese sueño llega á ser verdadero. Hay días en que el firmamento se presenta despejado y sereno, y sin embargo, los gallos desde las corralizas presienten y anuncian con insistente canto la tempestad lejana que se escapa á los ojos del hombre. ¿Será gallo, para el caso presente, la indesvanecible intranquilidad que nos agita y desazona?

H.

CARTA DE TAFALLA

(De nuestro corresponsal)

23 de Agosto de 1886.

Atractivos de las fiestas.—Suceso desagradable.—Accidente de un aeronauta.—Tiempo.

Durante toda la semana última se han celebrado las fiestas de esta ciudad, reducidas á tres novilladas en las que el espada Valdemoro mató dos novillos en cada una de ellas, por cierto con muy poco arte y lucimiento, corriéndose después vaquillas para los aficionados, que proporcionaron varios revolcones, aunque sin más graves consecuencias.

Por las noches hubo iluminaciones vistosas que no lucieron por el gran temporal de aire que durante toda la semana ha reinado fuertemente, y dos bailes concurren en el Casino Mercantil. Todo marchaba bien, pero un suceso desagradable ocurrió en la noche del viernes, turbó la alegría del vecindario y fué haberse encontrado muerto en los extramuros de la población al joven de San Martín Francisco Borja, que tenía nueve heridas, mortales la mayor parte, y sobre todo una que casi le segaba el cuello. Se supone que debieron asesinarle cuatro ó cinco que por la tarde le acompañaban, algunos de los cuales están presos, merced al celo desenvuelto por las autoridades en aquella noche.

En el siguiente día sábado, trató monsieur Onrey de verificar su ascensión en el globo «Monserrat», que no había podido efectuar días anteriores por el excesivo aire, pero con tan aciaga suerte que habiéndosele escapado el globo cuando se estaba hinchando, fué á dar contra la llama que producía el humo y se quemó una parte de él, así como el aeronauta en las manos por intentar apagarlo.

Hoy ha amanecido el día lluvioso con gran alegría de los labradores, que veían en la prolongada sequía un gran perjuicio para la madurez de la uva, principal riqueza de este país.

M.

Sección oficial

La Gaceta de ayer recibida hoy con...

tiene entre otras las disposiciones siguientes:

Guerra.—Real decreto nombrando vicario general del ejército y armada, al cardenal arzobispo de Toledo D. Miguel Payá y Rico.

—Otro Promoviendo al empleo de intendente de división con destino de intendente militar del ejército de las islas Filipinas á D. Agustín Van-Baumberghen y Vazquez.

—Otro disponiendo pase á la sección de reserva del Estado Mayor del ejército, el mariscal de campo de artillería, D. Felipe Alberico y Vivanco.

El *Boletín oficial* no contiene disposición alguna de interés general.

Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

Paris 22 (6:25 tarde).—Destronamiento del príncipe de Bulgaria.

Han producido la más viva y dolorosa impresión los telegramas recibidos dando cuenta del destronamiento del príncipe don Alejandro.

Este hecho, que además de la influencia que puede tener en Europa, recae sobre un príncipe que por su heroísmo y condiciones personales se había adquirido las simpatías de la nación, ha tenido graves complicaciones difíciles de remediar.

Después de los sucesos de Batuna, y la conspiración Rusa contra el príncipe de Bulgaria, es inevitable un rompimiento entre el gobierno de San Petersburgo é Inglaterra.

La prensa francesa republicana, al ocuparse de este asunto, dicese que necesariamente debía ocurrir el destronamiento del príncipe, porque la reputación de este como gobernante era bastante considerable bajo todos conceptos y especialmente por su carácter ambicioso.

Ignórase las disposiciones que el gabinete inglés adoptará en este asunto.

Londres 23.—El ministro de Colonias se halla bastante preocupado en vista de los sentimientos separatistas que existen en las Colonias.

Una comisión compuesta de treinta miembros del parlamento, fué recibida ayer por Mr. Stenhope: la diputación ha pedido al ministro la libertad de cambio para ciertos productos entre las Colonias de las Antillas y los Estados Unidos; y al mismo tiempo ha solicitado la reunión de una conferencia internacional para tratar de la supresión de ciertos derechos de impuesto.

El ministro ha manifestado á la comisión que se reserva tiempo para contestar á su demanda.

Paris 22.—Según los últimos telegramas recibidos sobre el destronamiento del príncipe de Bulgaria, la regencia formada por Koeravedoff Tzancold, Radoslavoff y otros, han acordado que aquel sea trasladado mañana desde la plaza de Widder donde hoy está preso á Severin.

Paris 22.—Ha llegado á Linaba procedente de Gorjara, el presidente del Consejo de la Rumania Sr. Bratania.

Se le ha concedido gran importancia al Consejo de ministros que bajo la presidencia de dicho señor, ha de celebrarse en el primero de dichos puntos.

Constantinopla 22.—La actitud agresiva que toma el príncipe búlgaro, hace temer graves complicaciones en los Balcanes.

En esta ciudad aumenta el pánico, y sus efectos siguen notándose en la cotización de la bolsa oficial.

Londres 22.—Ha causado profunda sensación la noticia del destronamiento del príncipe de Bulgaria.

Salisbury ha reunido inmediatamente en Consejo los ministros, tomanlo acuerdos de interés.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DEL DIA 23

Bolsin.—Madrid.

4 por 100 perpétuo Contado.	60'25
Id. Fin mes.	60'20
Próximo.	60'40
Exterior.	61'60
Amortizable.	77'00
Cubas.	94'20
Banco de España.	339'60
Carpetas provisionales Cuba.	00'00

Barcelona

Interior.	00'00
Exterior.	00'00
PARÍS.	61'71
4p exterior español LONDRES.	00'00

Toros de palomar

Pero, díganme usted, mosos y mosa: ¿Ustedes no han salido hasta la Francia? Si ahora solo se quean en Zaragoza las presonas que tienen poca importancia! Los sujeto de viso mu distinguido se van á las siudade más concurria. *San Sebastián es punto mu divertido y er faltar allí es una cursileria.* Miste, yo tengo mió mucho dinero y soy una machacha bien educada, pero, no voy á baños.... porque no quiero y por estar en todas las noviyada. Lo que es en cuanto hay toro yo no me aflijo y habiendo beserrada ya soy dichosa. *San Sebastián se alegra con Laqartijo:* aqui nos contentamo con poca cosa. Manque haya una corria sin picadore y con Mariano Santos y con su gente y manque nos recarguen tantos calore en los toros estamo divinamente. La corria es la fiesta más rebonita. Ayí chicos y chica se hayan contento; se aplaude mucho ú poco, se dá una pita, se hace lo que se quiere dende er asiento. Que sube una muchacha por el tendio y que er que la acompaña parese feo.... una bronca ar amante, (¡Jezú, qué lío!), y á la niña un aplauso. ¡Viva er jaleo! Que se meten á un parco varias hermosa y se vén por ensima de los tacone arguna güenas cosa, (¡Mu güenas cosa!) pus.... piropo mu tierno y exclamacione. En fin, hasta en verano, que me acalora el ir echando er agua por los los poro, primero dejaría de ser señora que dejá solo un dia de ir á los toro. Y basta de presentá argumentos, que yo no estoy mu fuerte en la filosofía moral.

* *

Aunque confiaba en la *sombra* der señó Ostalé, como nos quedamo sin *sol* y er firmamento se presentaba pa *yover*, me puso de mal humor este *contratiempo*; tanto es así, que tenía á mi vera una niña como un *sielo* y de cuando en cuando tocaba er *sielo* con las mano. Pero, aluego, dejé de *tocar* pa que lo hisiera la murga. Después de lidiarse dos vaca y de agitar er pañuelo de los domingo er señó presiente, don Francisco Alonso,

salieron muchos torero *jaleándose* al andar, se abrió er portón der chiquero y se dió suerta ar primero der zeño de Palomar.

Polvorin. Astifino, retinto, listón, albardao, rebarbo y meano. De salida Bernal le dá una verónica; Templao una navarra y una verónica movida y er toro persigue á Bernal y sarta tras el, cogiéndole en er cayejon sin consecuencia, sarvo la parte.

Er mardito moso de la barrera fuvo la cul y a Bernal desqué de salí ileso le dá un recorte (parma), hase otro bueno er Toni, se le dán unos cuantos capotaso y agarran los palo el Cordente y el Serraja.

El primero deja un par á la media vuelta en el abdomen y otro superior al cuarteo, y el segundo un palo en el pescueso al relanse y un par delantero al cuarteo.

Er Templao, atraviado de morao y plata, brinda y se aserca á su adversario, que se defendia. Da dos pases ar natural, dos con la derecha, saliendo trompica en uno de eyos, uno é pecho, uno de telón, cuatro altos y toma er olivo. Se tira á matar de lejos y cuarteando y resurta una estocá corta, una bien señalá. Er toro cae desplomao y er puntiero asierta al terser puñelaso.

Le yanen de puros tres mil habitante de todos los pisos y der sotabanco. Mariano, vás siendo mu güen prensipiente. No tengas cuidado, que más adelante pondrás un estanco.

* *

Segundo *predestinado: Aguardentero.* Royo claro, ojo de perdis, cariacavao, astiblanco y meano. Lusía, como su *cornudo* hermano ó *querido* hermano, divisa naranja y blanca. El Templao dá un quiebro de rodijas.

¡Bendiga Dios ese don y bendiga esas mersede! ¡Tienes mucho corason! (No se figuren usted: ¡hubo la gran ovación!)

Intenta er Toni cojer la divisa y no lo consigue; el Templao la agarra, y se le va de las mano, siendo embrocao. Bernal dá unas verónica y Toni varios recortes.

Salen á parear el Toni, que después de una salida farsificá clava un palo de á cuarta á la media vuelta y otros de los largo al relanse, muy bueno, y el Bernal que prende un argo delantero, de los de á cuarta tambien; y er público arma una juerga atrás por que deseaba que matase el Toni.

Comienza la faena er Templao entre las protesta der auditorio, que se salió de sus casillas, ó mejor dicho, de sus localidad, y dá dos naturale, cuatro altos, uno reondo y otro con la derecha sufriendo dos acosone y tomando er olivo una vé. Da una estocada atravesá, siendo acosao y derribo, un pinchas bojo, y contrario, con acosón tambien, sartando la muraya é hiriéndose con er estoque, y er Toni, después de subi á la presiencia, coje los trasto y emplea la faena siguiente:

Un pase ar natural, dos con la derecha, tres altos y... cuatro pinchasos, varias pasás sin herir, una estocá hasta los deos, en su sitio, y un metisaca, todo *ello* de lejos y cuarteando. Er toro se acostó. (Argunas parma.)

Se sortaron sinco *niña baratas*, se echaron al redondel los *propietarios*, y ¡aquello fué diversion! Hubo grasiosas escena.

¡Ellos... cada revoición sobre la muída arena!

RASIOSINIO DEDUCTIVO

El ganao bueno. La presidenria asertá. La entrá güena. Los chicos trabajadore.

Abús.

LA SEÑA ANGIUSTIAS.

Asuntos de Aragón

CARTA DE TARAZONA

(De nuestro corresponsal).

23 de Agosto de 1886

Ya se sienten los preludios de las próximas fiestas; y la verdad es, que si habíamos de juzgar por aquellos, diríamos con sobrado motivo que la sinfonia iba á ser muy mala.

La compañía lírico-dramática que dirigen los Sres. Vega y Calvacho hizo su debut anoche con las obras «Lo que vale el talento» de Echevarria, y «Guerra para hacer las paces» de Calvacho.

El público, deseoso de esta clase de espectáculos, que por tristes causas no había presenciado hace ya dos años próximamente, acudió al modesto coliseo, sino en tanto número cuanto la compañía deseaba, excesivo en mi concepto para lo que el trabajo de la misma se merece.

Y digo esto, porque á pesar de que en el programa de abono anunciaba que ha trabajado con mucho éxito en los teatros de San Sebastian, Logroño, Pamplona y Tudela, la parte de expectadores inteligentes, en lo que cabe, vió disgustada que con representaciones como las de anoche es muy difícil distraer con agrado, sino es exclusivamente al público que gusta de que los actores empleen sus buenos pulmones y hagan grotescas bufonadas.

Debían haber estudiado la obra que pusieron en escena y con ello haberse convencido de que «el talento vale mucho» para ser buenos actores; y si no contaban con él, debieran por lo menos haber aprendido sus papeles para no equivocarse con tanta frecuencia.

Basta por hoy, pues solo los hemos visto una noche y nos eran completamente desconocidos.

APELES

BAÑOS DE PANTICOSA

(De nuestro corresponsal).

21 de Agosto de 1886.

El número de bañistas que durante la temporada han concurrido á este establecimiento, escede en mucho al que en iguales épocas de años anteriores se venía observando.

En esto debe influir el mayor crédito que cada día tienen estas saludables aguas, conocidas y apreciadas no solo por nuestros compatriotas, sique tambien por muchos extranjeros. Y todavía sería mayor la afluencia de viajeros, si hubiese más facilidad en las comunicaciones de esta provincia.

El día en que el ferrocarril de Canfranc sea un hecho, el establecimiento de Panticosa será indudablemente uno de los primeros y más concurridos de Europa.

Durante los meses de Julio y Agosto, el aspecto de estos baños es el de una pequeña ciudad donde predominasen las clases acomodadas y aristocráticas, siendo muy grande la animación, lo mismo en paseos y jardines que en el salon y demás centros de recreo.

Aunque este establecimiento se encuentra á una altura muy considerable sobre el nivel del mar (1630 metros), no por esto el aire que se respira deja de tener condiciones muy apreciables, compensando la falta de presión atmosférica el saludable aroma de los extensos pinares que pueblan estas montañas.

El régimen de vida prescrito por el inteligente médico director de este establecimiento Sr. Lletget, unido á la bondad de las aguas, influyé en gran parte á la rápida mejoría que se observa en todos los bañistas.

Anteayer llegaron á estos baños para pasar la temporada que tienen por costumbre el Sr. Roca-Tallada y su preciosa hija Concha.

También tenemos entre nosotros á los conocidos abogados D. Manuel Franco y don Felipe Guiteu, y señores marques de Comillas, conde de la Viñaza y general Primo de Rivera.

—Un hecho por demás escandaloso nos refiere el *Diario de Calatayud*. Dice así:

«Ayer presencié nuestra católica y culta ciudad un espectáculo tan en pugna con sus sentimientos, como opuesto á los principios de tolerancia hoy tan decantados.

Parece que un jóven republicano, llamado Basilio Viller, falleció anteayer, y que, ya por haber recibido los auxilios de la Iglesia, ya por disposición de la familia, se rezaran las prees del ritual en el pórtico de San Andrés y se invitara para acompañarlo á sus amigos políticos y particulares.

Salíó la fúnebre comitiva de la casa mortuoria, y apenas se enteraron sus amigos políticos de que habia de ser conducido á la iglesia se retiraron en masa, abandonando el cadáver.

Quisiéramos que esto no fuera verdad, porque es un hecho de tal linaje, que no es fácil verlo en parte alguna, por grande que la intolerancia sea.

Y como el *Diario* no descendiendo á cierto lenguaje impropio de la prensa culta, nos limitamos á levantar acta de ese deplorable suceso, y apelamos al juicio de los republicanos sensatos, y siquiera esa conducta haya sido importuna y dañosa para los mismos que la han seguido, lamentamos que el progreso y la civilización encuentren resistencias, donde parece que debieran hallar siempre decididas protecciones, mucho, más en esta ciudad, donde no hace mucho, y bien infructuosamente por cierto, se ha predicado la tolerancia, el respeto á la religión católica, etcétera, etc.

¡Buen camino para aclimatar repúblicas!»

—Escriben de Almonacid de la Sierra á *La Crónica de Vinos y Cereales*:

«El negocio de vinos ha estado muy animado, pues como la existencia es de consideración y el viñedo promete buena cosecha, los propietarios desean dejar desocupados sus envases. Las transacciones han sido muchas y de importancia; seguramente se han contratado en poco más de una semana 9.000 alqueces de 720 litros cada uno (12 decálitros) á los precios de 35 á 41 pesetas, excepto 500 alqueces de vino superior que han alcanzado los límites de 44 á 49 pesetas.

La demanda sigue activa y buena falta hace porque todavía hay disponibles de once á doce mil alqueces. Por esto verá usted que en mi anterior correspondencia se padeció ó yo incurri en un error material, al fijar las existencias, que eran muy superiores á la cifra fijada.»

—En *La Crónica* de Huesca leemos lo que sigue:

«Efecto de la ya pertinaz sequía que en esta provincia se deja sentir, los viñedos toman un aspecto poco agradable, sobre todo en el secano, donde el fruto no ha adquirido el desarrollo que fuera de desear, dado lo avanzado de la estación.

Los labradores creen, con fundado motivo, que si pronto la lluvia no viene á favorecer nuestros campos, será muy escasa la cosecha de vinos este año.»

—Lamentándose también de la sequía dice *El Norte de Aragón*:

«Pocos veranos ha habido tan escasos de lluvias como el que estamos atravesando: no bien comenzaron las operaciones de la siega en este alto Aragón á principios de Junio, que el tiempo marcó tendencia á la sequedad y calor, hasta el punto de no interrumpir las faenas agrícolas por un solo momento desde aquella fecha á aquí; así es que el viñedo y las huertas comenzaban á resentirse de la falta de humedad, tan necesaria para el desarrollo y madurez de los frutos.

Nuestros labradores que tanto observan los cambios de temperatura, por lo mismo que influyen mucho en el modo de ser de las cosechas, dicen no recordar que en los meses de Junio, Julio y Agosto haya dejado de llover más á menos en esta comarca, y tenidose que suspender alguno que otro día las faenas agrícolas propias de la estación, como está sucediendo en el verano actual; y muestran más su extrañeza ante la ninguna alteración de la salud pública, ó mejor dicho, del estado excelente de la misma.

Ahora la atmósfera ya tiene otro aspecto, y es probable que pronto sucedan al calor lluvias copiosas que beneficien los campos y hagan reaparecer esperanzas entre la clase laboriosa, honrada y digna los agricultores.»

A.

Crónica del día

A las ocho de la noche de ayer, tuvo lugar en el palacio Arzobispal, el banquete que nuestro amantísimo Prelado dispuso en celebridad de la consagración del ilustrísimo señor Auxiliar de esta Archidiócesis.

La mesa, admirablemente servida, dispuesta con exquisito gusto y adornada con artísticos ramos y canastillos de preciosas flores, demostraba la intervención que había tenido al dirigirla la discreta cuanto distinguida señorita doña Juana María Vargas y Benavides, sobrina de Su Eminencia.

Sonoras cajas de música dejaban oír sus armoniosos acordes durante la comida. He aquí el orden de colocación de los invitados:

Centro primero, Eminentísimo señor Cardenal. Derecha de Su Eminencia, su sobrina la señorita doña Juana María Vargas, general Bonanza, delegado de Hacienda Sr. Dessy, dean Sr. Bauluz, señor Ruata, canónigo Sr. Aranda, secretario del gobierno civil Sr. Sigüenza, canónigo Sr. Codera, Sr. Vara de Aznarez, rector de San Miguel y Sr. Merenciano, familiar de Su Eminencia.

Izquierda del Eminentísimo señor Cardenal: capitán general Sr. Chinchilla, señor obispo de Monte-Rey, presidente de la audiencia Sr. Arruche, señor arcediano, señor provisor, señor chantre, canónigo Sr. Silva, vice-rector del seminario conciliar Sr. Lorenzo Mora, y señores familiares de los obispos de Monte-Rey y Sigüenza.

Centro segundo: ilustrísimo señor obispo auxiliar D. Vicente Alda. Derecha del señor obispo, el gobernador civil Sr. García, señor obispo de Sigüenza, señor Zabala, general de artillería Sr. Cascajares, Sr. Escudero (D. Francisco), P. Gavino, canónigo penitenciario Sr. Supervía, canónigo Sr. Gaspar, canónigo Sr. Sisó, canónigo Sr. Moreno, y familiar del señor obispo de Huesca.

Izquierda del señor obispo auxiliar, señor obispo de Huesca, alcalde Sr. Varanda, señor arcipreste, canónigo Sr. Pardo, secretario de cámara de Su Eminencia don Tomás Palacios, señor tesorero, director de la sucursal del Banco Sr. Nuñez de Haro, canónigo Sr. Juan, maestro de ceremonias del Pilar, Sr. Supervía, (D. Miguel), secretario del señor obispo auxiliar, Sr. Sabay y familiar de su Eminencia.

Muy cerca de las once abandonaban los invitados la grata estancia del palacio Arzobispal, colmando de gracias y felicitaciones á nuestro amantísimo prelado por el fausto suceso celebrado en esta Santa iglesia metropolitana. El señor Cardenal honró con su conversación tan amena como discreta, y con su distinguido trato á todos los invitados, demostrando, una vez más, que si admira dirigiendo su elocuente palabra á los fieles, y en todos los ejercicios de su sacratísima misión, así como sirve de precioso ejemplo en la práctica de las virtudes cristianas, es también un cumplido caballero que llena por admirable modo las exigencias sociales.

El Santo Padre León XIII, en su encíclica de 22 de Diciembre último relativa á los requisitos que se necesitan para ganar el Jubileo en el presente año, prescribe la limosna á una obra pía que tenga por objeto la propaganda y acrecentamiento de la fé católica, dando especial preferencia á las escuelas privadas de niños y seminarios para el clero.

Nunca más que ahora, que tanto se procura desviar á la juventud de la senda de las creencias católicas y del bien; nunca más que ahora que tanto daño hacen esas escuelas láicas en las que se dá una enseñanza alejada por completo y aun contraria á las doctrinas de nuestra religión, conviene socorrer y fomentar las escuelas de católicos.

A este fin, y para cumplir con lo prescrito en la encíclica de Su Santidad, pueden los bienhechores entregar sus limosnas á los señores curas párrocos, que serán destinadas á las escuelas instaladas en esta ciudad sostenidas por los recursos de la Asociación de Católicos.

Ayuntamiento.—Al publicar en nuestro número del sábado la reseña de la sesión del viernes anterior, expresamos

que el secretario del juzgado municipal se había presentado ante la corporación á practicar seis citaciones á juicio de otros tantos acreedores, además de la que llevó á cabo en aquel acto con la venia del señor presidente. Más este no le permitió verificar aquellas con el pretexto de que no había número de concejales, y el de que no se habían anunciado de antemano.

Mas informados del caso nos dicen que en la misma comunicación en que se anunciaba á la corporación, la citación ó notificación que se le hizo, se le participaba también el propósito del juzgado de llevar á efecto las seis citaciones indicadas; de manera que por este lado no cabía excusa para desechar la citación.

Pero tampoco la había por no haber número de señores concejales, una vez que el Ayuntamiento se hallaba reunido, celebrando sesión pública, tomando sus acuerdos y siendo válidos por consiguientes todos sus actos.

Después de todo no hay para que pretenda que las corporaciones populares gocen de su privilegio en estos actos, porque la ley de enjuiciamiento civil no concede excepciones acerca de la manera de citar á los ayuntamientos, y solamente por cortesía se ha introducido la costumbre de dirigir previamente una comunicación atenta, anunciando la visita del juzgado.

El señor presidente, pues, que en su calidad de letrado, debe conocer perfectamente los artículos 276, 279 y 280 de la ley de enjuiciar, no pudo, no debió, en nuestro concepto, rechazar el acto del juzgado, ni mucho menos exponer motivos más ó menos fundados para no permitir que el tribunal cumpliera con su misión, porque así lo dispone la ley, que obliga por igual á todos.

Ignoramos lo que el juzgado habrá provisto ó proveerá acerca del particular para sostener sus prerogativas y estar á la altura de su misión.

Mañana se ocupará la sala de vacaciones de esta audiencia en el despacho de los siguientes asuntos:

Juzgado de Sos; juicio oral contra M. L. y otro, por hurto de leñas. Defensor Sr. Villahermosa.

Gracias á las gestiones del delegado de Hacienda de esta provincia, señor Dessy, la Dirección del Tesoro ha auxiliado con 240.000 pesetas á esta Tesorería para atender á las obligaciones más apremiantes.

El día 7 de Setiembre fina el plazo para solicitar por traslación la Notaría de Hija y las de Casbas (Huesca) y Mequinenza que corresponden al turno de concurso.

El señor obispo de Huesca administrará mañana el Sacramento de la Confirmación en la parroquia de Santa Engracia.

Ayer se dió sepultura en el cementerio de Torrero á los cadáveres de dos párvulos y dos adultos.

Esta mañana á las doce de la misma, ha tenido lugar en la Lonja de la ciudad la subasta de los montes de propios de Zaragoza, partidas de La Polvorosa, Campillo, Barranco Salado y Valcarbonera y apesar de haberse presentado cuatro depósitos no ha habido licitadores. Los propietarios de fincas enclavadas en dichas partidas han presentado infinidad de protestas.

Por la tasación ha sido adjudicada provisionalmente una finca de Jaraba.

Tenemos entendido que hace algún tiempo se ha formulado expediente administrativo contra el profesor de instrucción primaria del pueblo de Berge, (provincia de Teruel) y esta es la hora que no se ha resuelto.

Esperamos, de quien corresponde, su pronto despacho, ú ordene el oportuno correctivo á sus inferiores si en ellos estuviere la causa de su paralización.

A los alcaldes de Contamina, Lucena y Egea de los Caballeros, se ha concedido autorización para correr vaquillas y novillos en el día de la fiesta de dichos pueblos.

La plaza de auxiliar de la secretaría del ayuntamiento de La Almunia, hallase vacante; la dotación consiste en 900 pesetas anuales más 340 del presupuesto carcelario.

Los aspirantes que sufrirán ejercicios de aptitud, deberán presentar las solicitudes hasta el día 5 del próximo mes.

Digna es de todo elogio la máquina privilegiada que para cascar y separar de su casco los frutos secos, sin romperse, como son almendras, avellanas, pi-

ñones etc., ha sido inventada por el inteligente industrial de Barbastro D. Antonio Sarrate; su aparato es sumamente sencillo, puede colocarse en muy poco sitio con poco trabajo y pequeño gasto. Recomendamos eficazmente su adquisición por las notables ventajas que proporciona la privilegiada invención del Sr. Sarrate, al que le damos la más satisfactoria enhorabuena.

A un vecino de Lécera, según parte de la Guardia civil de Belchite, le intentaron robar, tres extrajeros el día 19 del actual en el camino que hay de Lécera á Belchite.

El alcalde de Castejon de Alarve ha sido autorizado para correr un novillo con motivo de la fiesta de aquel pueblo.

En breve se publicará en la Gaceta el anuncio convocando á oposiciones para proveer las notarias de Sastago, Muel, Alagon y Calanda que se hallan vacantes.

El teniente coronel del batallón depósito de Pamplona, ha sido ascendido á coronel con destino á la zona militar de Huesca.

A doña Tomasa Ibarra, maestra de Mara, se han concedido quince días de licencia.

El alcalde de Calatayud interesa al gobernador civil, se hagan efectivos los descubiertos en que los ayuntamientos de La Almunia, Daroca, Ateca y Tarazona, se hallan por gastos carcelarios.

En el juzgado de San Pablo se han registrado durante la segunda decena del mes actual, 47 nacimientos y 55 defunciones, y en el del Pilar 33 defunciones y 31 nacimientos.

Anteayer capturó la Guardia civil de Alagón, á un vecino de esta villa, que reclamaba el juzgado municipal.

El comisario ejecutor del ayuntamiento de Fuentes de Ebro, fué anteayer atropellado, resultando herido levemente.

Un escándalo promovido por un matrimonio ayer tarde en la calle de Agustina de Aragón fué denunciado.

Un jóven que se llevaba de una portera sin permiso de su dueño una imagen de la Virgen de la Correa, fué anoche detenido.

A doña Faustina Amalia Sancho, viuda del capitán de infantería D. Pedro Sanchez, se ha concedido una pensión de 625 pesetas que abonará la tesorería de Teruel.

Se ha terminado el expediente instruido en este gobierno civil, por la detención arbitraria de dos monjas en la estación de Madrid, de que hace pocos días habíamos dado cuenta á nuestros lectores.

Ayer fué recogido próximo á Alfocea, el cadáver de un hombre que al pasar en una barca el rio Ebro, tuvo la desgracia el sábado último de caer al agua y ahogarse.

La sesión que debía haber celebrado ayer la junta provincial de instrucción pública, no tuvo lugar por falta de número.

El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

Curiosidades

MAXIMAS CELEBRES

Todo es excusable menos el indiferentismo en los negocios públicos.—Mirabeau.

El hombre pasa facilmente de una opinión á otra cuando así lo exige su interés.—Madama de Stael.

En una controversia el primero que se incomoda es el que va errado.—***

La naturaleza dá los alimentos; los hombres hacen las carestías.—Duclós.

Para huir, se necesita, á veces, mucho valor.—Edgeworth.

Gana poco, pero gana siempre.—Proverbio holandés.

El que no da un oficio á su hijo, le enseña á ser ladrón.—Proverbio turco.

Es preciso reflexionar muchas veces lo que no se puede hacer más que una.

La opinión tiene más fuerza que la verdad.—Stobee.

Mi nombre, según todas las aparien-

cias, no servirá más que para figurar en un árbol genealógico.—El Gran Federico.

En todas materias debemos callar, cuando no tenemos nada bueno que decir.—Voltaire.

Los holgazanes siempre saben qué hora es.

Cuando los que mandan han perdido la vergüenza, los que obedecen pierden el respeto.—De Retz.

La ignorancia es la mayor enfermedad del género humano.—Voltaire.

El favor rara vez hace buenas elecciones.—Marmontel.

Los favoritos de la fortuna suelen ser insolentes.—P. Syrus.

Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

Las GASEOSAS refrescantes aro-

MATICAS de ARMISEN, premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes para doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

100 ca 50-752

VALJINON, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

Alcance Telegráfico.

A hora en que había salido ya nuestro periódico, recibimos ayer el telegrama siguiente:

«Madrid 23 1 tarde.»

Ha causado profunda impresión el destronamiento del Rey Alejandro, de Bulgaria.

Faltan noticias de Londres de la actitud que toma Inglaterra ante el conflicto.

Ha regresado de la Granja el general Beranger, ministro de Marina.

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

Hay temporales generales en España. P.»

Madrid 22 11:45 noche.

Carencia absoluta de noticias.

Parece que en el ministerio de Estado se han recibido nuevas noticias de Bulgaria las que anuncian otras complicaciones.

En los centros oficiales se ha guardado la mayor reserva sobre dichos telegramas.

Ha terminado el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Sr. Sagasta. Ha carecido de interés bajo el punto de vista político.

A causa de las noticias que se han recibido acerca de la destitución del príncipe Alejandro, los valores han experimentado un pequeño descenso. M.

San Sebastián 24 10 mañana.

El septeto aragonés que dirige el señor Adiego, ha gustado mucho en Aguas Buenas y Cauterets.

Ahora se dirigen á Luchón. C.

A la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido telegrama ninguno de nuestro corresponsal.

Sin duda es porque circulan con bastante retraso á causa del tiempo.

Censos y treudos

Extinguidos por las leyes de desamortización los derechos del Estado á cobrar ciertos treudos, luismos, fadigas y otras gabelas, que pesan sobre los bienes inmuebles; el agente de negocios D. Manuel Galindo, se encarga de gestionar lo necesario á tales asuntos, así como también de la redención de censos, y de los retractos á que hubiese derecho. Su escritorio, Jaime I, núm. 46, entresuelo derecha.

56 j s mt-d

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy

San Bartolomé apóstol.

Santo de mañana

Santos Luis rey de Francia, Gineo, Magin mártires, y Santa Patricia virgen.

SOL.—Sale á las 5 h. 17 m.—Pónese á las 6 h. 47 m.

Cuarenta horas

En Santa Lucía de nueve á siete.

Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora del Portillo, en su santo templo.

Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las siete y media.

Misa de infantes

En la santa Capilla, á las cuatro. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

Espectáculos

GRAN JARDIN DE LA IBERIA

Concierto extraordinario para hoy, por la banda del Regimiento de Galicia, que ejecutará piezas nuevas escogidas de lo mejor de su repertorio.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

ITALIANAS

Pastas finas de sémola

SOPA JULIANA

PURÉS

LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido de lanillas baratas, trajes de verano y de invierno, relojes de oro y plata, muebles, colchones, máquinas de coser sistema «Singer».

Libertad 5.

1032 ca 80-258

TIFOGRAFIA

Artículos de escritorio. **A. A. Oliván é hijo**

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Deuda del Estado

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, I, 19, Roberto Repollés. 1019 ca 40-625

CENTOMENURAL DE ZUMAYA.

Premiado en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20. 1018 ca 30-254

Simiente torrajera

Estando próxima la siembra de la abena muy útil, para el ganado vacuno, lanar y mular, en la tienda de ultramarinos de la calle del Pilar, número 32, se vende. 67 5p 30-258

Vino tinto superior

ha dado principio á la venta de una cuba, de monte llamado el acampo del Santísimo, propiedad de D. Cipriano Lafuente, ultramarinos, plaza La Seo, 7. 985 23l 50-246

Soberanía Nacional, 4, entresuelo, se vende media sillera de Damasco. 77 3s

CALDERAS DE ALAMBRE

Se venden seis en buen uso, que han servido en molino de aceite; dirigirse á D. Juan Rivera en Albalate del Arzobispo. 51 3s

Portillo, 97, se venden dos armarios uno ropero y otro de vajilla. 72 2p 20-106

†

Todas las misas que se celebren mañana miércoles 25 del corriente, en la capilla de San José del Santo Templo de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas por las almas de

Doña Luisa Esteban y Blanco
y su hija

Doña Carmen Candelot y Estéban
que fallecieron en igual día del año anterior.

Su desconsolada madre, hermanos y hermanas, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia, por cuyo favor quedarán agradecidos.

92 1p 536

†

Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles 25 del actual, en el altar de Nuestra Señora la Virgen de los Dolores, en la iglesia parroquial de San Pablo, desde las siete hasta la una ambas inclusive, serán aplicadas por las almas de

D. Alejo Lite y Doña Ramona Ara
que fallecieron el 16 y 25 de Agosto del año próximo pasado.

Sus hijos D. Juan y D. Angel y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados, la asistencia y les quedarán agradecidos.

95 1p 632

PIANISTA MECANICO

Precioso aparato de admirable solidez, con el cual puede tocar el piano cualquiera persona, aunque no sepa, pues basta darle á un manubrio para que toque con la precisión y brillantez del artista más notable. Este aparato se adapta á todos los pianos. Para más detalles, dirigirse á los Sres. M. Soler é hijos, fabricantes de pianos; D. Juan de Aragón, 2, Zaragoza. 914 ms

LOMBRIZOS LITARIA

Caracteres que no desaparecen, con los Globulos Secretos, farm. bar.ada. Único remedio infalible, autorizado por los hospitales de Paris. Es infalible. Los Globulos Secretos curan tambien todas las lombrices, excepción hecha de las que se encuentran en el intestino de los animales domésticos.

NOTA El gran éxito de los Globulos Secretos ha promovido la creación de productos similares, muy malos y que dañan el estómago con el mayor cuidado. Es Zaragoza, S^{ra} RIOS R^{ca}.

Casta-Alvarez, 34, se vende una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón. 815 sa 30-126

Se vende un perro joven de Terranova; tratarán con su dueño; calle Agustín (D. Antonio), número 11, principal. 43 1p 20-122

Dirigirse los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taitbout, 55, Paris.—En Zaragoza, Sres. Rios hermanos. 1024 cs 60-843

Adobas

En el tejar, frente á los depósitos de Torrero, se venden á precios convencionales. 76 2s

Leon Miguel (a) Morata corredor autorizado proporciona á la compra y venta de todas clases de fincas rústicas y urbanas hay para colocar capitales sobre hipoteca en la capital Dormer, número 3, junto á la plaza de Santa Marta. 93 3s

A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. También se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente á dicho artículo, todo á precios arreglados. 426 23d ct 610-375

Calle Porcell, número 7, se arrienda la primera habitación, en 50 reales al mes. 66 2p 20-164

Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.

día 23 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	742.04	20.2	S.E.	Calma	Cubierto
3 t.	741.23	21.8	N.O.	Calma	Cubierto

Temperatura máxima sol 30.7.
Id. mínima á cielo descubierto 16.9.
Lluvia 0.0 milímetros.

Se vende una casa, buena, cerca del Mercado, libre de toda carga y nada que gastar en 50 años, tiene buenas habitaciones y gran bodega y buenas tiendas, se dará por 20.000 pesetas, mucho menos de su tasación; se dará razón en la calle de la Torre-Nueva, número 24, tercero. 22 1p

Mitones
En la sedería catalana de Francisco Mora, calle Alfonso al lado de la platería de Aladren, esquina Contamina; han llegado los que se aguardaban, las señoras que los tenían encargados, podrán tomarse la molestia de pasar, ó mandar por ellos. 976 r

Calle del Pilar, número 10, se necesita un oficial de zapatero, para obra de señora. 80 1p 30-126

En la calle de San Pablo, 34, tercero, hay una profesora superior, que dará lecciones en su casa y á domicilio, enseñando con perfección y esmero, todo lo perteneciente á Instrucción primaria, corte, labores y demás que se ofrezca todo con arreglo á lo moderno. 94 3p 30-504

Arriendos

Se ceden habitaciones con asistencia ó sin ella; calle de Escuelas-Pías, número 1, principal. 20 1p 30-526

Calle de Casta-Alvarez, se vende una casa con el número 34; Misericordia, el maestro albañil dará razón. 90 3s

Jaime I, 54, segundo izquierda, hay un joven de 16 años, que desea colocarse de escribiente con notario ó escribano, ó en algun comercio ó tienda para la contabilidad. 88 3s

Se necesita una niñera y una cocinera, D. Jaime I, 48, entresuelo. 86 3s

Se necesita un practicante, en la farmacia de la señora viuda de Corralé, Coso, 182, darán razón. 91 3s

BUENA OCASION

Se traspasa una torre á un cuarto de hora de esta ciudad, de seis cahices de tierra de primera, con mucho arbolado de frutales, desde el día ó para Todos Santos; calle San Jorge, número 20, principal izquierda, darán razón y tratarán. 75 6d 20-304

Nodriza

Calle del Azoque, número 41, hay una ama de cría de 20 años de edad, y quince dias de leche; criará en su casa. 81 2s

Pérdidas

El viernes á las cinco de la tarde, en la puerta del Carmen, se perdió un perro pequeño, color canela, lo devolverán Perena, 5, que se darán más señas y se gratificará y de ser hallado sin entregarlo, se le sedirá por hurto. 69 1p 20-250

El miércoles por la tarde, se perdió un zapatito blanco de piel, por las calles de los Estébanes, San Gil, San Jorge, á la iglesia de San Pedro Nolascó; el que se lo haya encontrado, puede presentarlo en la calle de los Estébanes, número 19, y se le gratificará. 64 2s

El que haya recogido una perra de caza, con manchas color café, que se ha extraviado el día 22 de nueve á 10 de la noche, desde la puerta del Portillo al Paseo, la presentará en los Porches del Paseo, número 10; de no presentarla y reconocerla su dueño, se pedirá por hurto. 87 3s

Se traspasa el arrendado taller de herrería, de la viuda de Juan Navarrete; Sobrarve, 19, (Arrabal), tratarán. 63 6p 30-164

BODEGA VINARIA

Se arrienda; razón Torre-Nueva, 20. 82 2s

Sirvientes

San Pablo, 60, hay una de 20 años, para niñera, es de buenas condiciones y tiene quien le abone. 55 1p 20-126

En la plaza del Pilar, número 3, horno, se necesita una sirvienta, que tenga quien le abone. 61 2s

Se necesita un aprendiz de comercio; Alfonso, 16. 998 r

Se necesita una señora para el gobierno de una casa; informarán calle de San Pablo, número 16, cetería y confitería. 62 2p 30-256

EL DIARIO DE ZARAGOZA

Las oficinas de Dirección, Redacción y Administración

SE HALLAN INSTALADAS DESDE 1.º DE JUNIO DE 1886

Coso, número 74, bajo, esquina á la calle de los Sitios

ERENTE AL TEATRO PRINCIPAL.

SE RECIBEN ANUNCIOS

en la Administración de EL DIARIO DE ZARAGOZA

Se reciben anuncios de esquelas de defunción á precios excepcionales, para la 1.ª y 4.ª página, hasta las diez y media de la mañana, y para la 3.ª hasta las dos y media de la tarde.